

Firmas como Urbaser, Ferrovial, FCC, Acciona, Suez y Veolia también se interesan en el proyecto

La planta de Colonia tiene dos décadas y es «una de las instalaciones más limpias del país»

trabajando duro para dar a conocer lo que queremos hacer, ya que el hecho de que haya muchas empresas que se interesen por la planta de Zubietta provocará que el precio de su construcción pueda disminuir».

Asimismo, Vonnegut quiso poner en valor el trabajo que están realizando la entidad foral en cuanto a la gestión de residuos, ya que en su opinión «lo vemos viable y necesario en Gipuzkoa». Además de ser la empresa líder en gestión de residuos en Alemania, Remondis gestiona ocho incineradoras en Alemania y una en Holanda. Su responsable recaló que son una empresa familiar pero que «ya somos activos en España, con dos filiales que se ocupan del tratamiento del agua».

99 plantas

En cuanto a los plazos que llevará el concurso, en torno al 29 o 30 de este mes llegará el momento administrativo con la publicación de los pliegos técnicos de licitación en el Boletín Oficial de Gipuzkoa. En esos documentos técnicos se determinará que el concurso se extenderá por un plazo de 60 días. Todas las ofertas estarán sobre la mesa para el final de septiembre. La pretensión foral es la de adjudicar el proyecto y empezar las obras durante el comienzo del año que viene.

La visita de ayer a la planta de Colonia sirvió para conocer de primera mano el funcionamiento de una de las incineradoras más grandes de Alemania, que cuenta con 99 plantas de valorización. Asensio señaló que es casi cuatro veces más grande de lo que se prevé construir en Zubietta. Y es que la planta alemana recibe unas 1.000 toneladas de basura al día, que se transportan en trenes que realizan dos rutas por jornada. Aunque ya cuenta con casi dos décadas de antigüedad, es una de las instalaciones más limpias del país.

«En Colonia realizamos conciertos de música dentro de la planta»

**Hans-Werner Barstch
Alcalde de Colonia**

:: I. V.

COLONIA. Hans-Werner Barstch es uno de los dos alcaldes con los que cuenta Colonia. Además de responsable del área de Medio Ambiente de la localidad, es presidente del Consejo de Dirección y Supervisión de la incineradora. El conservador perteneciente a la CDU gobierna ahora junto a los Verdes quienes, asegura que, al igual que parte de la población de Colonia, se opusieron a su construcción, pero que con el paso de los años «han entendido que es una infraestructura necesaria. Ahora preocupa más la contaminación de los coches que la de la planta», asegura el regidor de una de las ciudades germanas más grandes.



H. Barstch

– ¿Cuál es la visión de la población en cuanto a la planta incineradora?

– La gente está contenta de haber tomado esta decisión hace ahora veinte años y además de contar con una planta tan moderna como esta.

– ¿Hubo respuesta social en contra de su construcción?

– Hubo protestas muy grandes porque se jugó con el miedo de la población. La gente tenía miedo de que tuviera efectos nocivos sobre la salud, que pudieran salir sustancias nocivas o bacterias que pudieran contaminar alguna enfermedad a la población.

– ¿Cómo consiguieron aplacar esas protestas?

– Nuestra actitud fue la de ser muy honestos con la población y escuchar los miedos que tenía la población. De esta forma, les pudimos explicar que la incineradora tenía unos filtros muy buenos y que el aire salía muy limpio de ella. Tanto es la limpieza del aire que sale

de la chimenea que es más puro que el que podemos encontrar alrededor.

– ¿La población tiene más miedo a los gases de los vehículos?

– Efectivamente, esa es la mayor preocupación de la gente. Ahora, cada vez que hay una ampliación de la incineradora, temen que eso vaya a aumentar el tráfico en el norte de Colonia y pueda aumentar la contaminación.

– En cuanto a la concienciación con la ciudadanía, ¿qué trabajo realizan?

– La relación con la población es muy cordial. Saben que siempre están invitados a visitar la planta cuando quieran las asociaciones de Colonia. También realizamos conciertos dentro de la planta incineradora y la gente simplemente percibe que es una buena relación.

– Gobierno junto a los Verdes, ¿cuál es la opinión de esta formación en cuanto a la

planta?

– Los Verdes están muy integrados en todo el proceso y forman parte del Consejo de Vigilancia. Durante todos estos años su visión en cuanto a la incineradora ha cambiado mucho. Ahora lo ven como algo muy positivo.

– ¿Cómo cambió esa visión?

– No solamente ha cambiado su opinión, también ha cambiado la de toda la población en general. Se han dado cuenta de que los residuos no solo se pueden enterrar, sino que es una sustancia valiosa y tiene un valor muy importante con la creación de gas o energía.

«La limpieza del aire que sale de la incineradora es más puro que el que tenemos alrededor»

EN BREVE



Cristina Irigoien durante la entrega. :: JAVIER VALERO

Destinan 42.000 euros a un proyecto de Biodonostia

RETINOSIS PIGMENTARIA

La Fundación Mutua Madrileña, en su XIII Convocatoria Anual de Ayudas a la Investigación Científica en Salud, concedió ayer más de 1,7 millones de euros a proyectos de investigación en España. De ellos, 42.750 han sido para un ensayo clínico

del Instituto Biodonostia, que se centra en el estudio de la retinosis pigmentaria y en la identificación de nuevos genes implicados en esta enfermedad ocular, liderado por Cristina Irigoien. Los presentes en la entrega fueron el investigador Juan Carlos Izpisua, el director de la Organización Nacional de Transplantes Rafael Mateanz y el presidente de la mutua Ignacio Garraza. DV

Ecologistas denuncian que Euskadi no mejora la calidad del aire

COMISIÓN EUROPEA

Ecologistas en Acción denunció ayer a España ante la Comisión Europea por no elaborar los planes de mejora de calidad del aire en 50 zonas donde se ha incumplido el objetivo legal entre 2010 y 2015 sobre ozono troposférico para la protección de la salud. La organización ha denunciado la «negligencia» de la actuación de una docena de comunidades autónomas, entre ellas Euskadi, que está dañando la salud de casi la mitad de la población. DV

Las disoluciones matrimoniales aumentan un 3,2% en Euskadi

EUSTAT

En el año 2013, se produjeron un total de 3.307 rupturas matrimoniales, un 3,2% más que el año anterior, lo que supuso una tasa de 1,5 rupturas por mil habitantes, según datos de Eustat. Del total, 15,6% fueron tramitadas en Álava, 53,3% en Bizkaia y 31,3% en Gipuzkoa. En el 19,2% de los casos en los que había hijos menores, se otorgó la custodia compartida. Cuatro de cada 10 rupturas se produjeron en los 10 primeros años del matrimonio. DV

La avispa asiática, en la lista de especies invasoras

BIODIVERSIDAD

La avispa asiática, que se extiende a un ritmo de 50 kilómetros al año en la zona norte de España, figura en la primera lista de especies invasoras de la Unión Europea adoptada esta semana por la Comisión Europea. Confirmada su presencia en el país por primera vez en 2010, la vespa velutina, nombre científico del insecto, genera importantes perjuicios al sector apícola, dado que acaba con las colmenas en poco tiempo. Además, daña la biodiversidad y crea alarma social porque muchos de sus nidos, de hasta un metro de alto y 0,8 de diámetro, aparecen en entornos urbanos. Junto al norte de España, este insecto se ha detectado en las Islas Baleares, La Rioja y Castilla y León. DV



SAERR
IRUN
MAN & WOMAN STYLE

2^{as}
REBAJAS

BOSS/VERSACE/MICHAEL KORS/MOSCHINO/ARMANI EA7/HARTFORD/PINKO/TWIN-SET
AERONAUTICA MILITARE/LIU-JO/ANTIK BATIK /H.PREPPY/NORTH SAILS/ALL X

Printed and distributed by PressReader
PressReader.com • +1 888 278 4804
CONTACT: WWW.PRESSREADER.COM